

Humbert-le-Jeune acquit encore, je ne sais trop comment, la suzeraineté du château de Donzieu, situé en Forez. Il le remet en fief à Rolland et Girin Obscure qui lui en firent hommage et jurèrent fidélité en présence de Dalmace de Verneys, Arnold de Felgères et Umfroy de Marchampt (1).

Lyon.

Les archevêques de Lyon au XII<sup>e</sup> siècle furent : Jocerand ou Gauceran 1107, — Humbald 1119, — Raynuld 1128, — Pierre 1<sup>er</sup> 1131, — Foulques 1139, — Amédée I<sup>er</sup> 1144, — Humberl de Bugey 1148, — Héraclius de Monlboissier 1153, — Drogon 1164, — Guichard 1164, — Jean de Belles-mains ou de Bellesmes 1184, — Raynaud de Forez 1195 (1).

Nous avons vu que la partie méridionale du Beaujolais dépendait du diocèse de Lyon, d'après une ligne séparative dont nous avons ci-dessus donné le tracé. Il devait en résulter des rapports fréquents entre les deux pays. Cependant nous ne sommes pas riches en documents.

Le premier que nous rencontrons est relatif à un différent survenu entre Pierre, archevêque de Lyon, et Guichard, sire de Beaujeu, au sujet d'un fief situé en deçà du Mont-d'Or (2). Il fut terminé par une transaction en vertu de laquelle l'archevêque donna à Guichard et à Humbert, son fils, cinquante sols de rente annuelle (77 fr. 50).

Héraclius de Montboissier, frère de Pierre-le-Vénérable, fit en faveur d'Humberl-le-Vieux, auprès du pape Eugène III, les démarches les plus actives et, on peut ajouter, les plus efficaces. Il contribua au choix de Belleville pour l'édification d'une abbaye dont il vit jeter les fondements et que la mort l'empêcha de consacrer.

(1) Louvet, *Hist. Man.* 4<sup>e</sup> partie, chap. VII.

(2) Monfalcon, *Hist. rie Lyon*, t. 2, p. 1379-1380.

(3) Louvet, *Hist. Man.* 4<sup>e</sup> partie, chap. V. p. 7.